

PUBLIKATIONSLISTE

Dr. Nikolaus Schindel

I. Monographien

Sylloge Nummorum Sasanidarum Paris - Berlin -Wien. Band III: Shapur II. - Kawad I. / 2. Regierung, 2 Bände, Wien 2004.

Sylloge Nummorum Sasanidarum Israel. The Sasanian and Sasanian-type coins in the collections of the Hebrew University (Jerusalem), the Israel Antiquity (Jerusalem), the Israel Museum (Jerusalem) and the Kadman Numismatic Pavilion at the Eretz Israel Museum (Tel Aviv), Wien 2009.

Sylloge Nummorum Sasanidarum Usbekistan. Sasanidische Münzen und ihre Imitationen aus Bukhara, Termes und Chaganian (zusammen mit Larissa Baratova und Edvard Rtveladze), Wien 2012.

Sylloge Nummorum Sasanidarum. The Schaaf Collection (mit Beiträgen von Michael Alram, Rika Gyselen und Robert W. Schaaf), Wien 2014.

II. Herausgeberschaften

[Gold](#). Tagung anlässlich der Gründung des Zentrums Archäologie und Altertumswissenschaften an der Österreichischen Akademie der Wissenschaften [Origines 1] (zusammen mit Sigrid Deger-Jalkotzy), 19.–20. April, 2007, Wien 2009.

TOYTO APECH TH XWPA. Festschrift für Wolfgang Hahn zum 70. Geburtstag (zusammen mit Wolfgang Szaivert, Michael Beckers und Klaus Vondrovec), Wien 2015.

III. Zeitschriftenartikel

1995

Bibliographie zum griechischen und römischen Sizilien (1989–1994) (zusammen mit Elisabeth Dressler, Markus Gerhold, Andreas Hofeneder, Alexander Sokolicek und Sven Tost), in: Anzeiger für die Altertumswissenschaft 48/3–4, 1995, S. 129–200.

1997

Vier spätrömische Kleinbronzen aus Privatbesitz, in: Mitteilungen der Österreichischen Numismatischen Gesellschaft 37/5, 1997, S. 98–101.

1998

Die erste germanische Münze? Datierungsfragen zu den beiden protovandalischen Münzserien „DOMINO NOSTRO“ und „ANNO IIII / V K“, in: Money Trend 9/1998, S. 54–58; 12/1998, S. 54–63.

Kaiser – Huren – Spiele: Die römischen Messingtesserae mit Zahlzeichen (zusammen mit Leo Reis), in: Money Trend 5/1998, S. 52–55; 6/1998, S. 52–54; 7–8/1998, S. 51–53; 9/1998, S. 51–53.

Zwei neue Militärdiplome aus der Provinz Moesia superior, in: Tyche 13, 1998, S. 221–227.

1999

DNGRATIANVSAVGGAVG. Eine ungewöhnliche spätantike Averslegende und der kommende Herrscher-Erlöser, in: Money Trend 1/1999, S. 49–51.

Ein Centenionalis des Valens als Schrötling einer sasanidischen Bronzemünze, in: Money Trend 10/99, S. 52–53.

Einige omaijadische Kupfermünzen, in: Money Trend 12/1999, S. 52–53.

Von Mäusen und Menschen: Frühislamische Bronzemünzen mit bildlichen Darstellungen (zusammen mit Leo Reis), in: Money Trend 2/1999, S. 56–63; 3/1999, S. 60–63; 4/1999, S. 56–61; 7–8/1999, S. 60–65; 11/1999, S. 60–65.

Zwei Bronzemünzen des sasanidischen Königs Shabuhr II. (309–379), in: Money Trend 11/1999, S. 52–53.

Besprechung zu S. Album, A Checklist of Islamic Coins. 2nd Edition, in: Geldgeschichtliche Nachrichten 192, 1999, S. 254.

2000

Ein constantinischer Follis als Spielstein, in: Money Trend 2/2000, S. 58

Einige omaijadische Kupfermünzen II, in: Money Trend 9/2000, S. 52–53

Krieg oder Frieden. Numismatisch-epigraphische Überlegungen zum römisch–persischen Verhältnis in den ersten 25 Jahren des Sasanidenkönigs Sabuhr II. (309–379), in: Money Trend 5/2000, S. 52–57; 6/2000, S. 52–56.

2001

Besprechung zu W. Hahn/M. Metlich, Money of the Incipient Byzantine Empire (Anastasius I – Justinian I, 491–565), in: Money Trend 1/2001, S. 46.

Besprechung zu W. Hahn/M. Metlich, Money of the Incipient Byzantine Empire (Anastasius I – Justinian I, 491–565). Coin identification program, in: Money Trend 2/2001, S. 49–50.

Besprechung zu R. Althoff/T. Mayer, Sammlung Köhler–Osborn V/3. Byzantinische Münzen und ihr Umfeld, in: Money Trend 5/2001, S. 48–49.

2002

Ein byzantinisches Bleisiegel vom Typus der Hexagramme des Heraclius und Heraclius Constantinus, in: Mitteilungen der Österreichischen Numismatischen Gesellschaft 42/4, 2002, S. 111–114.

Eine sāsānidische Kontermarke, in: Mitteilungen der Österreichischen Numismatischen Gesellschaft 42/3, 2002, S. 57–60.

Sulaiman bin Khalifat Allah revisited, in: Oriental Numismatic Society Newsletter 172, 2002, S. 5–7.

Besprechung zu M. V. Fontana (Hrsg.), La collezione Tonizza nel museo della Chiesa Nuova di Assisi. Le monete Partiche, Sasanidi e Islamiche, in: Mitteilungen der Österreichischen Numismatischen Gesellschaft 42/4, 2002, S. 137–138.

2003

Besprechung zu M. G. Klat, *Catalogue of the Post-Reform Dirhams. The Umayyad Dynasty*, in: *Mitteilungen der Österreichischen Numismatischen Gesellschaft* 43/1, 2003, S. 60–65.

2004

Arbeitsbericht zum Schatzfund von Beçin (zusammen mit Rahmi Hüseyin Ünal, S. Čakmak, Aydoğlan Demir, Roswitha Denk, Robert Linke, Füsün Okyar, Šule Pfeiffer-Tas, Bernhard Prokisch, Leo Reis, Manfred Schreiner und Gültekin Teoman), in: *Anzeiger der philosophisch-historischen Klasse der Österreichischen Akademie der Wissenschaften* 139, 2004, S. 195–222.

Der früheste 'abbāsīdische Münztyp aus Ägypten (zusammen mit Leo Reis und Sonja Wellenhofer), in: *Mitteilungen der Österreichischen Numismatischen Gesellschaft* 44/3, 2004, S. 101–106.

Egyptian Copper Coinage in the 7th Century AD. Some Critical Remarks (zusammen mit Michael Metlich), in: *Oriental Numismatic Society Newsletter* 179, 2004, S. 11–15.

Besprechung zu S. Album/T. Goodwin, *Sylloge of the Islamic Coins in the Ashmolean. Volume 1. The Pre-Reform Coinage of the Early Islamic Period*, in: *Mitteilungen der Österreichischen Numismatischen Gesellschaft* 44/1, 2004, S. 18–36.

2005

A New Arab–Byzantine Coin Type, in: *Oriental Numismatic Society Newsletter* 182, 2005, S. 7–11.

Adhuc sub iudice lis est? Zur Datierung der kushanosasanidischen Münzen, in: H. Emmerig (Hrsg.), *Vindobona docet. 40 Jahre Institut für Numismatik und Geldgeschichte der Universität Wien, 1965–2005, Wien 2005 = Numismatische Zeitschrift* 113/114, 2005, S. 217–242.

An Almost New Arab–Byzantine Coin Type (Additions to ONSN 182), in: *Oriental Numismatic Society Newsletter* 184, 2005, S. 9–10.

Sasanian Mint Abbreviations: The Evidence of Style, in: *Numismatic Chronicle* 165, 2005, S. 287–299.

The Sasanian Coinage in Merw during the 5th century A.D., in: *Simposio Simone Assemani sulla monetazione Islamica, Padua 2005*, S. 43–54.

Besprechung zu Andrea Gariboldi, *La monetazione Sasanide nelle civiche raccolte numismatiche di Milano*, in: *Studia Iranica* 34/2, 2005, S. 302–306.

Besprechung zu H. M. Malek, *The Dābūyid Ispahbads and Early 'Abbāsīd Governors of Tabaristān: History and Numismatics*, in: *Mitteilungen der Österreichischen Numismatischen Gesellschaft* 45/1, 2005, S. 37–45.

Sasanian Coinage, in: *Encyclopædia Iranica*, online unter <http://www.iranicaonline.org/articles/sasanian-coinage>.

2006

A Hoard of Umayyad Copper Coins from Baysān, in: *Numismatic Chronicle* 166, 2006, S. 385–392.

Die postreformatorischen umayyadischen Münzen in der Sammlung des Instituts für Numismatik und Geldgeschichte der Universität Wien (zusammen mit S. Englisch, Erwin Löschl, Markus Poderschnig, Leo Reis, R. Rieder, Philipp Schwinghammer, E. Szabo, E. Vlcek, K. Wiedergut, W. Zich), in: *Mitteilungen des Instituts für Numismatik und Geldgeschichte Wien* 33, 2006/2007, S. 5–11; online unter http://numismatik.univie.ac.at/fileadmin/user_upload/inst_numismatik/pdf_Dateien/33-06_pdf.pdf.

Ein spätantiker Fundteil aus Italien, in: *Mitteilungen der Österreichischen Numismatischen Gesellschaft* 46/4, 2006, S. 186–188.

Khusro I. oder Khusro II.?, in: *Mitteilungen der Österreichischen Numismatischen Gesellschaft* 46/1, 2006, S. 16–29.

Sasanian Gold Coinage: An Overview, in: *Dal denarius al dinar. L'orient e la moneta Romana*, Rom 2006, S. 105–129.

The End of Umayyad Coinage in Southern Bilad al-Sham, in: *Israel Numismatic Research* 1, 2006, S. 137–150.

The Sasanian Eastern Wars in the 5th Century: The Numismatic Evidence, in: A. Panaino/A. Piras (Hrsg.), *Proceedings of the 5th Conference of the Societas Iranologica Europaea. Volume I. Ancient & Middle Iranian Studies*, Mailand 2006, S. 675–689.

Khūsro I, Coinage under reign of Khūsro I (6th cent.), *Encyclopædia Iranica*, online unter <http://www.iranicaonline.org/articles/kosrow-i-iii-coinage>.

2007

Ein osmanischer Akçeschatzfund aus dem frühen 17. Jhdt., in: *Numismatische Zeitschrift* 115, 2007, S. 93–110.

Eine umayyadische Bleibulle des Kaliphen Yazid, in: *Mitteilungen der Österreichischen Numismatischen Gesellschaft* 47/3, 2007, S. 116–122.

Eine umayyadische Bleitessera mit dem Namen al-Hağğag, in: *Mitteilungen der Österreichischen Numismatischen Gesellschaft* 47/4, 2007, S. 166–171.

2008

Die Münzstätte Marw von Ardashir II. bis zur Mitte des 5. Jahrhunderts n. Chr.: Ein Nachtrag, in: *Numismatische Zeitschrift* 116/117, 2008, S. 249–251.

Nochmals zu umayyadischen Bullen und Siegeln, in: *Mitteilungen der Österreichischen Numismatischen Gesellschaft* 48/1, 2008, S. 31–39.

Die neuesten „standing caliph“-Münzen, in: *Mitteilungen der Österreichischen Numismatischen Gesellschaft* 48/3, S. 124–130.

A Rare Bronze Coin of Theodosius II, in: *Numismatic Circular*, 96/6, 2008, S. 299.

Die sasanidischen Münzen im Münzkabinett am Landesmuseum Joanneum (zusammen mit Karl Peitler), in: *Schild von Steier* 21, 2008, S. 63–69.

Jāmāsp, Coinage under reign of Jāmāsp (5th cent.), in: *Encyclopædia Iranica* 14/5, 2008, S. 454–456; online unter <http://www.iranicaonline.org/articles/jamasp-ii-coinage>.

2009

Die Fundmünzen von der Kuretenstraße 2005 und 2006. Numismatische und historische Auswertung, in: S. Ladstätter (Hrsg.), *Neue Forschungen in der Kuretenstraße von Ephesos, Archäologische Forschungen*, Wien 2009, S. 171–245.

Ardashir 2 Kushanshah and Huvishka the Kushan: Numismatic Evidence for the Date of the Kushan King Kanishka I, in: *Journal of the Oriental Numismatic Society* 198, 2009, S. 12–14.

Sasani Sikkeler/Les Monnaies Sassanides, in: Tekin, O. (Hrsg.), *La collection de Monnaie de Pierre Willemart de la Fondation Suna et Inan Kıraç*, Istanbul 2009, S. 33–38.

A Rare Ottoman Akce, in: *Numismatic Circular* 97/4, 2009, S. 164–165.

Ein Münzkonvolut aus der Regierung des osmanischen Sultans Ahmed I. (1603–1617) im Museum von Tire (zusammen mit Šule Pfeiffer–Taş), in: *Wiener Zeitschrift für die Kunde des Morgenlandes* 99, S. 249–280.

Nihil boni praeter causam (Besprechung von V. Popp, *Von Ugarit nach Sāmarrâ. Eine archäologische Reise auf den Spuren Ernst Herzfelds*, in: K.–H. Ohlig (Hrsg.), *Der frühe Islam. Eine historisch–kritische Rekonstruktion anhand zeitgenössischer Quellen*, Berlin 2007, S. 13–222), in: *Mitteilungen der Österreichischen Numismatischen Gesellschaft*, Bd. 49/2, 2009, S. 104–126.

2010

Numismatischer Teil (gemeinsam mit Šule Pfeiffer–Taş), in: R.H. Ünal/F. Krinzinger/M. Alram/S. Pfeiffer–Taş (Hrsg.), *Der Münzschatz von Beçin*, Wien 2010, Bd. 1, S. 134–389.

Klumpen, in: R.H. Ünal/F. Krinzinger/M. Alram/S. Pfeiffer–Taş (Hrsg.), *Der Münzschatz von Beçin*, Wien 2010, Bd. 1, S. 466–468.

Resümee, in: R.H. Ünal/F. Krinzinger/M. Alram/S. Pfeiffer–Taş (Hrsg.), *Der Münzschatz von Beçin*, Wien 2010, Bd. 1, S. 541–556.

Islamische Münzen (gemeinsam mit S. Pfeiffer–Taş, G. Teoman, L. Reis), in: R.H. Ünal/F. Krinzinger/M. Alram/S. Pfeiffer–Taş (Hrsg.), *Der Münzschatz von Beçin*, Wien 2010, Bd. 2, S. 3–189.

Gesamtkatalog der islamischen Münzen (gemeinsam mit S. Pfeiffer–Taş, G. Teoman, L. Reis), in: R.H. Ünal/F. Krinzinger/M. Alram/S. Pfeiffer–Taş (Hrsg.), *Der Münzschatz von Beçin*, Wien 2010, beigelegte CD.

Eine Partie von Drachmen des Sasanidenkönigs Yazdgerd I. (399–420), in: *Res Orientales* 19, S. 291–304.

The Balkh 93 AH Fulus revisited, in: Bruno Callegher/Arianna d'Ottone (Hrsg.), The 2nd Simone Assemani Symposium on Islamic Coinage, Triest 2010, S. 70–89.

Umayyad Copper Coinage in the Name of Marwan II. b. Muhammad from the Caucasus – Additional Comments, in: Journal of the Oriental Numismatic Society 202, 2010, S. 8–11.

Ein Militärdiplomfragment aus Moesia inferior (136 n. Chr.), in: Zeitschrift für Papyrologie und Epigraphik 174, 2010, S. 259–263.

Gegossene Münzen der Kreuzfahrerzeit, in: Mitteilungen der Österreichischen Numismatischen Gesellschaft 50/2, 2010, S. 156–161.

Imitations of Sicilian Folles of Constantine IV from Bilad al-Sham (zusammen mit Wolfgang. Hahn), in: Israel Numismatic Journal, in: Israel Numismatic Journal 17, 2010, S. 213–232.

The 3rd Century “Marw Shah” Bronze Coins Reconsidered, in: H. Börm/J. Wiesehöfer (Hrsg.), *Commutatio et Contentio. Studies in the Late Roman, Sasanian and Early Islamic Middle East*, Düsseldorf 2010, S. 23–32.

Besprechung zu Norman D. Nicol, *Sylloge of the Islamic Coins in the Ashmolean 2– Early Post-Reform Coinage*, in: Mitteilungen der Österreichischen Numismatischen Gesellschaft, Bd. 50/1, 2010, S. 71–80.

The hoard of Beçin—non-destructive analysis of the silver coins (zusammen mit M. Rodrigues, M. Schreiner, M. Mäder, M. Melcher, M. Guerra, J. Salomon, M. Radtke, M. Alram), in: Applied Physics A 99/ 2, 2010, S. 351–356.

2011

Zur Minimusprägung des Kaisers Anastasius I., in: *Jahrbuch für Numismatik und Geldgeschichte* 61, 2011, S. 109–130.

Ein osmanisches Münzkonvolut aus dem 17. Jhdt., in: *Numismatische Zeitschrift* 118, 2011, S. 441–450.

Some Contemporary Forgeries of Akçeş of the Ottoman Sultan Murad IV (1623–1640), in: *Journal of the Oriental Numismatic Society* 208, 2011, S. 24–26.

A lead tesserae and its potential importance for understanding the reverse image of ‘Abd al-Malik’s “standing caliph” coins, in: *Journal of the Oriental Numismatic Society* 209, 2011, S. 12–13.

Ein Beispiel für *damnatio memoriae* auf einer Münze des sasanidischen Usurpators Wistahm, in: *Geldgeschichtliche Nachrichten* 254, 2011, S. 103–105.

Countermarks on Umayyad Post-Reform Copper Coins, in: *Israel Numismatic Research* 7, 2012, S. 159–166.

Eine neue Münzstätte des sasanidischen Großönigs Yazdgerd II. (438-457), in: *Mitteilungen der Österreichischen Numismatischen Gesellschaft* 51/1, S. 59–64.

Nero and the Making of the Roman Medallion (zusammen mit Bernhard Woytek), in: *Numismatic Chronicle* 171, 2011, S. 109–120.

Die erste bimetallische Münze? Metallanalytische Untersuchungen an einem As des Kaisers Nero (zusammen mit Bernhard Woytek, B. Frühmann und Martina Grießer), in: *Naturwissenschaftliche Studien* 8, 2011, S. 64–71.

Die Münzstätte Sakastan unter Shapur II., in: *Schweizerische Numismatische Rundschau* 90, 2011, S. 79–110.

Eine Partie osmanischer Akçes des Sultans Murad II. (zusammen mit Michael Hollunder), in: *Mitteilungen des Instituts für Numismatik und Geldgeschichte Wien* 54, 2011, S. 31–37; online unter: http://numismatik.univie.ac.at/fileadmin/user_upload/inst_numismatik/pdf_Dateien/Mitteilungsblatt_43_WS_2011-2012.pdf.

Eine Partie von handgeprägten Paras und Medinis des osmanischen Sultans Ahmed III. (1703–1730) (zusammen mit Michael Hollunder), in: *Mitteilungen der Österreichischen Numismatischen Gesellschaft* 51/2, 2011, S. 118–131.

Notes on Two Arab-Byzantine Coin Types from 7th Century Syria (zusammen mit Wolfgang Hahn), in: *Numismatic Chronicle* 170 (2010), S. 322–330.

The Era of the Bactrian Documents: A Reassessment, in: *Gandharan Studies* 5, 2011, S. 1–10.

Besprechung zu A. Damalı, *Osmanlı Sikkeleri Tarihi / History of Ottoman Coins*, Cilt 1, in: *Mitteilungen der Österreichischen Numismatischen Gesellschaft*, Bd. 51/1, 2011, S. 71–78.

2012

Umayyad Lead Coins, in: Bruno Callegher/Arianna d’Ottone (Hrsg.), *The 3rd Simone Assemani Symposium on Islamic Coinage, Triest 2012*, S. 262–279.

Kawād I, Coinage under reign of Kawād (5th cent.), in: *Encyclopædia Iranica* 16/2, 2012, S. 141–143; online unter <http://www.iranicaonline.org/articles/kawad-i>.

Kawād I, History, in: *Encyclopædia Iranica* 16/2, 2012, S. 136–141; online unter <http://www.iranicaonline.org/articles/kawad-i-reign>.

The Beginning of Kushano-Sasanian Coinage, in: M. Alram/R. Gyselen, *Sylloge Nummorum Sasanidarum Paris – Berlin – Wien. Band II: Ohrmazd I. – Ohrmazd II*, Wien 2012, S. 65–73.

A New Mint for ‘Abd al-Malik’s “Standing Caliph”-Fulus?, in: *Journal of the Oriental Numismatic Society* 210, 2012, S. 9–10.

Ein Bart macht Geschichte. Zur Münzprägung des sasanidischen Königs Kawad I. (488–496, 499–531), in: *Mitteilungen der Österreichischen Numismatischen Gesellschaft* 52/2, S. 83–89.

A Hoard of Kushano-Sasanian Copper Coins from Hulbuk (zusammen mit Andrea Gariboldi), in: *Numismatic Chronicle* 172, 2012, S. 333–334.

Analysis of the Hoard of Beçin using X-ray-based techniques (zusammen mit M. Rodrigues, M. Schreiner, M. Melcher, M. Guerra, J. Salomon, M. Radtke, M. Alram), in: *X-Ray Spectrometry* 41/6, S. 416–424.

2013

5. Die römischen Münzen (zusammen mit R. Lang), in: B. Cech/T. Kührtreiber, Ein römisches Goldbergbaurevier im „Karth“, einer Landschaft südöstlich von Neunkirchen, Niederösterreich, in: *Römisches Österreich* 36, 2013, S. 48–71.

5. Die Fundmünzen (zusammen mit R. Lang), in: R. Lang, Ein Opferplatz der römischen Kaiserzeit aus dem südlichen Niederösterreich, in: *Römisches Österreich* 36, 2013, S. 319–337.

The Beçin Coin Hoard and Ottoman Monetary History in the Late 16th/Early 17th Century (zusammen mit Şule Pfeiffer-Tas), in: *Journal of the Economic and Social History of the Orient* 56/4, 20113, S. 653–671.

[Farewell to the coins of Ohrmazd III, in: *Studia Iranica* 42/1, 2013, S. 121–131.](#)

A Group of Ottoman Coins of Murad III and Mehmed III, in: *Numismatic Chronicle* 173, 2013, S. 423–432.

Sasanian Coinage, in: D. Potts (Hrsg.), *The Oxford Handbook of Ancient Iran*, Oxford 2013, p. 814–840.

A Note on the Coinage of the Sasanian King Walkash (484–488), in: *Journal of the Oriental Numismatic Society* 215, 2012, S. 4–6.

Postscript to “A Note on the Coinage of the Sasanian King Walkash (484–488)”, in: *Journal of the Oriental Numismatic Society* 216, 2013, S. 11.

Two enigmatic Iranian coins from Late Antiquity, in: *Journal of the Oriental Numismatic Society* 216, 2013, S. 9–11.

Zur Münzprägung des osmanischen Sultans Orhan (ca. 1324–1361), (zusammen mit Victoria Johanna Breitsprecher, Andreas Haindl, Michael Hollunder, Elisabeth Preisinger, Wolfgang Schuster, Hans Sonntagbauer, Polina Spasova und Herfried Wagner), in: *Mitteilungen des Instituts für Numismatik und Geldgeschichte Wien* 46, 2013, S. 18–23; online unter http://numismatik.univie.ac.at/fileadmin/user_upload/inst_numismatik/pdf_Dateien/Mitteilungsblatt_46_SS_2013.pdf.

A “standing caliph” fals without mint name, in: *Journal of the Oriental Numismatic Society* 216, 2013, S. 7–8

Numismatische Reiseeindrücke aus Usbekistan, in: *Nachrichtenblatt der Österreichischen Numismatischen Gesellschaft* 5/1, 2013, S. 6–9; online unter http://www.oeng.at/cms/upload/Nachrichtenblatt_1_13.pdf.

2014

Die Fundmünzen aus der Wohneinheit 6, in: H. Thür/L. Rathmayr (Hrsg.), *Hanghaus 2 in Ephesos. Die Wohneinheit 6*, Wien 2014, S. 589–606.

Ardashir 1 Kushanshah and Vasudeva the Kushan: Numismatic Evidence for the Date of the Kushan King Kanishka I, in: *Oriental Numismatic Society Journal in: Journal of the Oriental Numismatic Society* 220, 2014, S. 27–30.

A New Kushano-Sasanian Coin Type?, in: *Scripta Antiqua* 3, 2014, S. 330–340.

Zur kushano-sasanidischen Münzprägung, in: M. Alram, H. Emmerig, R. Harreither, (Hrsg.), *Akten des 5. Österreichischen Numismatikertages*, Enns, 21.–22. Juni 2012, Enns/Linz 2014, S. 133–142.

Überlegungen zu Münzen aus nachantiken Gräbern unter besonderer Berücksichtigung der ungarischen Landnahmezeit, in: G. Thür (Hrsg.), *Grabrituale. Tod und Jenseits in Frühgeschichte und Altertum*, Wien 2014, S. 203 – 210.

Ein Minimus des Basiliscus (475–476) aus der Münzstätte Nicomedia, in: *Geldgeschichtliche Nachrichten* 275, 2014, S. 291–292.

An Ottoman Akçe of Sultan Selim I (1512–1520) from Mossul, in: *Numismatic Circular* 120/4, 2014, S. 123–124.

The earliest Ottoman copper coin?, in: *Numismatic Circular* 120/4, 2014, S. 137–139.

Besprechung zu Ernst Günther Weber, Arabo-Sasanidische Drachmen, in: *Mitteilungen der Österreichischen Numismatischen Gesellschaft* 54/1, 2014, S. 68–73.

Eine überprägte Drachme des Sasanidenkönigs Peroz, in: *Mitteilungen der Österreichischen Numismatischen Gesellschaft* 54/2, 2014, S. 109–113.

Eine mengücekidische Überprägung, in: *Mitteilungen der Österreichischen Numismatischen Gesellschaft* 54/2, 2014, S. 114–116.

Besprechung zu Uwe Ellerbrock/Sylvia Winkelmann, *Die Parther. Die vergessene Großmacht*, in: *Mitteilungen der Österreichischen Numismatischen Gesellschaft* 54/2, 2014, S. 145–155.

2015

Sasanidische Bleimünzen, in: TOYTO APECH TH XWPA. Festschrift für Wolfgang Hahn zum 70. Geburtstag (hrsg. von Wolfgang Szaivert, Nikolaus Schindel, Michael Beckers und Klaus Vondrovec), Wien 2015, S. 303–330.

Eine osmanische Petitesse (zusammen mit Michael Hollunder), in: TOYTO APECH TH XWPA. Festschrift für Wolfgang Hahn zum 70. Geburtstag (hrsg. von Wolfgang Szaivert, Nikolaus Schindel, Michael Beckers und Klaus Vondrovec), Wien 2015, S. 111–118.

Ein spätantiker Fundteil, in: *Mitteilungen der Österreichischen Numismatischen Gesellschaft* 55/1, 2015, S. 36–34.

A Note on the Production of Hasmonean Coins, in: *Israel Numismatic Journal* 18, 2011–2014, S. 46–50.

The Mint System under Husraw I: Some Preliminary Remarks, in: Christelle Jullien (Hrsg.), Sources and Documents for the Reconstruction of the Reign of Husraw I, Paris 2015, S. 115–140.

Sasanian Numismatics, in: Carmen Arnold-Biucchi/Maria Caccamo Caltabiano (Hrsg.), Survey of Numismatic Research 2008-2013, Taormina 2015, S. 497–502.

Ein osmanischer Münzschatz aus der Zeit des Sultans Süleyman I. (1520–1566) aus Pitten, NÖ, in: Mitteilungen der Österreichischen Numismatischen Gesellschaft 55/2, 2015, S. 124–134.

Zur Münzprägung des osmanischen Herrschers Musa Celebi (1411–1413), in: Geldgeschichtliche Nachrichten 278/50, 2015, S. 70–75.

Sasaniden, Kushan, Kushano-Sasaniden: Münzprägung, Propaganda und Identitäten zwischen Westiran und Ostiran, in: Beiträge zum 6. Österreichischen Numismatikertag, Hall in Tirol, 14.–16. Mai 2014, Hall 2015, S. 137–167.

Wie unterscheidet man die ägyptischen Medinis des Mustafa I. von denen des Mustafa II.? Mitteilungen der Österreichischen Numismatischen Gesellschaft 55/1, 2105, S. 66–69.

The Umayyad Fulus of Gaza, in: Israel Numismatic Research 10, 2015, S. 27–33.